



Alejandro Rodriguez, presidente de GS1 Argentina

ANIVERSARIO

## Los 30 años del código

El sistema de identificación de barras revolucionó la trazabilidad de las mercaderías en toda la cadena de suministro y agilizó la logística y el comercio; nuevas herramientas informáticas en desarrollo

El código de barras para la identificación de mercaderías a lo largo de la cadena de suministro llegó a la Argentina hace 30 años. Comenzó a instrumentarse así un sistema que otorgó confiabilidad y mayor velocidad a todo la gestión de la mercadería, desde la salida de planta hasta el paso por la caja registradora. En la segunda mitad del siglo 21, el comercio minorista cambió sustancialmente y pasó de la tarea manual de cada una de las operaciones administrativas a la automatización de la información de toda la cadena logística, gracias a la aparición del código de barras, que se constituyó en un lenguaje único para la economía.

Hasta entonces, en el comercio minorista, la marcación de los precios en los supermercados se hacía con etiquetas, en cada artículo. La tarea implicaba horas de trabajo manual y errores que significaban importantes pérdidas y altos costos administrativos.

Para agilizar la gestión de cajas y optimizar los controles de stock, la US National Association of Food Chains desarrolló un sistema de automatización. En junio de 1974, en Ohio, fue entregado el primer producto con código de barras: una caja con envases de chicles. El sistema, con algunos cambios, llegó a Europa y se fundó EAN International, que administra el sistema en todo el mundo.

En 1984 la Cámara Argentina de Supermercados comenzó a tramitar la incorporación del país como miembro de EAN y, poco después, la entidad internacional le confirmó el ingreso y le otorgó el prefijo 779. En coincidencia, hace 30 años, se estableció GS1 Argentina, para administrar el código de barras en el país.

El presidente de GS1, Alejandro Rodriguez, destacó que "hay varias formas de ver las ventajas que se lograron al implementar el código de barras: 'Desde el punto de vista práctico resulta acceder a información de bienes o artículos en forma inmediata, completa y sin errores, en un mundo en el que la diversidad de productos continúa aumentando en forma exponencial'".

### Un estándar mundial

"Basta imaginar a una cajera de un supermercado sin el soporte de simplificación que le brinda el sistema. Ni hablar de lo que representa hacia adentro de la organización, por ejemplo en la administración y la cadena de abastecimiento. Otro alcance, tal vez más importante, es que el sistema de GS1 es un estándar mundial difundido en más de 110 países. Un solo código que puede ser leído en cualquier parte del planeta", enfatizó.

Rodriguez agregó: "Pensemos además, cómo serían los envases si, en lugar de tener un solo código de barras, llevaran impresos cinco o diez, para después tener que adivinar cuál es el que se usa en ese país o negocio".

El directorio hizo hincapié en que "la codificación estandar GS1 en sus diferentes versiones y formatos es utilizada a través de todas las cadenas de abastecimiento, generando mejoras en eficiencia, reducción de gastos y un servicio superior al consumidor final".

Respecto del porcentaje de productos del mercado que están identificados en el país, Rodriguez explicó que "para no caer en alguna estimación que pueda ser cuestionada, lo mejor es atenerse a los datos que maneja GS1 Argentina, los que confirmán un total de 9500 asociados y más de 4.5

millones de productos identificados con un código de barras".

"Todos esos productos que siguen activos son pasados todos los días por las cajas registradoras de todo el país en todo momento", constató, tras mencionar algunas de las categorías de productos codificados: alimentos y bebidas, cuidado del hogar, belleza e higiene, medicamentos, construcción, industria y electrodomésticos, entre otros.

Sobre el futuro del sistema y la posibilidad de que sea reemplazado por otros códigos como el QR (Quick Response), el RFID (de identificación por radiofrecuencia), Rodriguez reconoció que "el portafolio de códigos de identificación GS1 ya está probado".

Añadió que tiene "disponible una variedad de códigos con mayor contenido de información que el clásico GTIN 13 que todos conocemos, como por ejemplo el código GS1 Datamatrix, el GS1 Databar o el GS1 128 que permite codificar más de 140 atributos; esa información incluye: lotes de producción, fecha de vencimiento y número de serie. Y los códigos que la contienen cuentan con diferentes formas de lectura: lineales o en horas, bidimensionales o por radiofrecuencia, un sistema de alta eficiencia, velocidad y visibilidad a través de toda la cadena de valor".

El ejecutivo dijo que toda esta cartera de herramientas de identificación brindan el soporte necesario para la trazabilidad y la sustentabilidad. "Hoy están en etapa de desarrollo pero, en lo que hace a formas de identificación, ya están listas para ser usadas", concluyó. ■

Redacción Expotrade

## Una donación sobre ruedas

Carrefour le donó un camión a la Fundación Banco de Alimentos para el reparto de mercaderías; lanzamiento de Bridgestone

Para mejorar el sistema de rescate y distribución de alimentos de quienes más lo necesitan, la Fundación Carrefour donó un camión a la Fundación Banco de Alimentos (FBA), tanto para el reparto en centros urbanos, de cortas y medianas distancias, como para zonas rurales o por carreteras.

La unidad (foto) tiene un equipo de refrigeración/congelado que permite el traslado de hasta 3700 kilos de alimentos secos, refrigerados y congelados, garantizando el máximo aprovechamiento con bajo costo operativo.

La entrega del rodado se realizó en un evento que contó con la presencia del presidente de Carrefour, Daniel Fernández, y el presidente de FBA, Tomás Klepetar.

"Sabemos que el aporte concreto de esta nueva unidad de transporte brindará agilidad y eficiencia a la tarea de rescate de alimentos que lleva a cabo la FBA. Por eso, una vez más, en Carrefour estamos muy orgullosos de aportar a esta causa tan noble que se alinea perfectamente con una de nuestras estrategias de Responsabilidad Social Corporativa: contribuir a la nutrición de quienes más lo necesitan", precisó Fernández.

Fundación Banco de Alimentos recibe de parte de empresas de la industria alimenticia, supermercados y productores agropecuarios, donaciones de alimentos que almacena y luego reparte entre comedores y otras organizaciones comunitarias.

Con este modelo alcanza a más de 93.000 personas por día a través de alrededor de 675 organizaciones ubicadas en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y 24 parti-

dos del Gran Buenos Aires.

En lo que hace a la distribución a las organizaciones, si bien en la mayoría de los casos el flete corre por cuenta de las mismas, el camión va a colaborar para dar respuesta a aquellas organizaciones que no cuentan con recursos para solventar el gasto de logística.

### Lanzamiento

Por otra parte, la marca Bridgestone lanzó un nuevo diseño en la marca Firestone, el FD600 para el eje de tracción.

Además, la compañía presentó su modelo de negocios para el transporte, que no sólo cuenta con neumáticos nuevos y de reconstrucción, sino también servicios de mantenimiento en los talleres integrales y planes de filialización.

En la línea de neumáticos cuenta con el llamante R249 con tecnología de última generación.

Asimismo, la firma difundió el innovador servicio que brinda a través de los más de veinte Centros Camioneros BTs, desde Jujuy hasta Río Negro.

"Se tratar de la mayor red nacional de soluciones integrales para el transporte de cargas y pasajeros", indicó la compañía por medio de un comunicado.

"A través de estos centros, ubicados estratégicamente sobre los corredores principales, el transportista puede encontrar todas las soluciones en un solo lugar sin la necesidad de trasladarse, desde neumáticos, alineación de equipo completo, frenos, suspensión, hasta lubricantes".

Redacción Expotrade

## TRANSPORTE & LOGÍSTICA

ALMACENAJE, DISTRIBUCIÓN Y ABASTECIMIENTO

135.000 ejemplares de tirada nacional

[Fecha cierre: 19/01 - Publica: 27/01]

(011) 4779-5300